

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre. Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y PUNTO DE VENTA. 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO. 10 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR. 15 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 30 céntimos ejemplar.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

AÑO LV.—NÚM. 16.956

Madrid.—Miércoles 10 de Agosto de 1904

Cinco ediciones diarias.

ORGANISMO EN DESCOMPOSICION

EL MINISTERIO DE MARINA

Hemos hablado de los diques flotantes de Subic y la Habana, demostrando que en su construcción ha invertido el Tesoro muchos millones de pesetas, gasto estéril, pues el uno fue malvendido y el otro es un artefacto caro y malo.

Lo que ha sucedido con los diques flotantes sucede también con los diques secos, acerca de los cuales haré otro día un artículo documentado, limitandome por hoy a copiar varios apuntes de mi libro de memorias:

«Tengo noticias—decía el Sr. Torres Cartas—de que pronto va a salir en la Gaceta el anuncio de concurso para los diques secos de Cartagena y de La Carraca, y en ese pliego de condiciones hay cosas que son completamente irrealizables, y perjudican notablemente la ejecución del servicio y la formalidad de las proposiciones.»

«El Sr. Torres Cartas le decía al ministro de Marina que había en el pliego la enormidad de señalar once metros de calado en pleamar, lo mismo para el dique de Cartagena que para el de Cádiz, é hizo notar que eso de los once metros de calado en Cartagena no era muy práctico, pues allí apenas existe marea, y en la Dársena no hay más calado que ocho y medio.»

«Se preguntó también cuánto podía importar la obra, y es natural: si no había proyecto, si no se sabía siquiera si hay suelo firme, si se había pensado que esto lo averiguaran los licitadores y si, ello no obstante, se quería construir en un sitio determinado, ¿cómo se iba a hacer el presupuesto?»

«El problema de la limpieza de los caños viene ahora muy a cuento, porque no es sólo lo que por sí cuesta esa limpieza, no es sólo la sospecha de que el dinero se gastara inútilmente, porque los metros de fango que se sacan en un día, por la noche ó en la marea siguiente habrán sido reemplazados por otros tantos en el hoyo de la draga.»

«No os parece que la nación española, a la hora presente, está en el caso de dedicar media hora a ver si van a gastarse con resultado 15 ó 20 ó más millones de pesetas? Porque, ¿qué hemos adelantado si después resulta que no se logra, que en el dique se pueda entrar, que el dique se pueda salir desahogadamente ó, al menos, sin peligro y sin averías?»

«Resulta, pues, que se va a proceder a la contrata sin existir más que un anteproyecto.»

«Aquí se ha sostenido por oficiales de la Armada, por personas técnicas, que costaría 20 millones de pesetas ó más cada dique.»

«He dicho que en Cádiz se tomó un acuerdo sin estudio previo, y tengo de ello pruebas abrumadoras.»

«¿Qué significa pedir a los licitadores que presenten el plano geológico del subsuelo, que presenten el plano del emplazamiento de la obra hasta 15 metros de profundidad? Significa que la Marina no lo sabe, que no lo ha estudiado, que no se ha ocupado en averiguarlo.»

«¿Hi están las obras; pero faltan 40 millones de pesetas para terminarla.»

«¿Qué vamos a sacar cuando, ante impugnaciones fundamentales, se entretiene el señor Ministro de Marina, como suele hacer por pasatiempo el encargado de la gaceta en una redacción de periódico, se entretiene en buscar mis contradicciones?»

«El señor Ministro de Marina se desentiende, cada vez que se levanta, de la petición de datos que acabo de reproducir; se evade del argumento de que va a construir sin autorización de las Cortes unas obras que cuestan muchos millones, en gran parte no votados; el señor Ministro de Marina se excusa de concretar el proyecto y de formar el presupuesto, presentándose de este modo la Administración inerte frente al natural interés de los li-

«Juan de Aragón»

ardiente y la tierra fértil, para hacer a los pueblos abúlicos y misonéistas. El primer auxiliar del poderío inglés en la India está en el sol abrasador que sufren aquellos países. La insurrección cipaya no entró en el trágico pozo de Canpore la supremacía británica, porque la bruma en todas partes ha dado hijos más fuertes que los del sol.

Soy español de nacimiento, pero sañón por ideas y convicciones. Y al contemplar este solazo que abruma, que derribe los cerebros, que por un fenómeno de espejismo que ya estudiara Daudet hace ver las cosas en aumento, desfiguradas, superiores a su tamaño natural, que crea la siesta y justifica la vagancia, no puedo por menos de acordarme del cielo londinense, del cielo norteamericano, y de encontrar muy lógico lo que sucede a nuestra raza...

Jamás serán los españoles una raza fuerte y práctica, porque el medio los modela olvidados y apáticos. Para ser ricos, para triunfar como triunfan los sajones, necesitan expatriarse, cambiar de ambiente, huir de ese sol mortal y aplastante que le agobia con sus rayos de fuego.

«Si—concluyó mi amigo—El sol es el culpable de nuestra decadencia; y si quieres ver una confirmación de mis palabras, mira al Norte español, fuerte y vigoroso que llenan las fábricas, y donde la bruma se confunde con el humo de las chimeneas; compáralo con el Centro dormido en el ayer, con el Sur atrasado en que una raza muere, y verás trazada la línea divisoria que señala la influencia maldita del sol...»

Y al decir esto, mi amigo, el español de nacimiento y yanqui de alma, miraba con odio al astro rey, que, indiferente a todo, brillaba en lo alto, bañando el paisaje con su ardiente y enervadora cascada de luz...

Fabían Vidal.

RUSIA Y JAPÓN

Noticias particulares

EL CAPITÁN POTET.—CARTA DE KOUROPATKINE.—ORDENES DEL CZAR.

Paris 9.

Telegrafían de San Petersburgo que el capitán Potet, del Cuerpo de Corros del Czar, que hace constantemente el viaje entre Liac-Yang, Mukden, Kharbin y San Petersburgo, y encargado únicamente de conducir las cartas confidenciales que Alekxief y Kouropatkine dirigen al Emperador, ha llegado ayer al palacio de Peterhoff, siendo portador de una carta del general Kouropatkine para Su Majestad Nicolás II.

Parte del contenido de la referida carta se ha hecho público, y asegúrase que Kouropatkine reclama al Czar con urgencia los refuerzos prometidos, y sobre todo el envío de artillería de tiro rápido.

Añade el general en jefe ruso que el estado moral y físico de las tropas de su mando es hasta ahora excelente, a pesar de las fatigas de la campaña y de la espera, que impacienta a los soldados, los cuales sólo desean poder avanzar contra los japoneses.

Dice también el general Kouropatkine que el general Stoessel, comandante militar de Port-Arthur, le ha acusado recibo de 65.000 proyectiles para la artillería de la plaza, llegados a aquel puerto a bordo de un transporte procedente de Inken, el cual consiguió burlar la vigilancia de los buques de la escuadra del almirante Togo.

«Juan de Aragón»

Un explorador.

Ayer salió para Fez el famoso explorador Segourac.

Rulz.

EN BROMA

CARTA DE DAVID

En el correo de ayer hemos recibido una carta del célebre salmista Luis de Tapia (David) y no resistimos a la tentación de hacerla pública.

Dice así:

Al tenor Juan de Aragón: Desde este oculto rincón oigo tu voz argentina: estás cantando Marina con gusto y afinación.

Tu triunfo es de los mejores, pues en esforzada lid, demuestras, cantando horrores, que a pesar de estos calores aun hay un fresco (1) en Madrid.

Quiera la buena ventura, que laureles te asegure y una carrera precoz, que nunca pierda tu voz su aragonesa frescura.

Aunque cien veces al mes te denuncien, la pendería sigue con terco interés en justa CORRESPONDENCIA (y ¡tan justa como es!).

Yo estoy en el Escorial, y ante tu obra colosal te aseguro, Juan, en serio, que el grandioso monasterio me está pareciendo mal.

Signe con rudo carifio condimentando ese alifio, y demostrará tu nombre que si hay un ministro Niño hay un periodista hombre.

Y si auxilio necesita tu brazo, que es el del Cid, yo pronto acudo a la cita, pues sabes se despejita por estas luchas

NOTA.—En esta carta mía (como notarás si aguantas su mal rimada osadía) se falta a todas las santas leyes de la poesía.

Mas por ello ni me inquieto ni verás roja mi tez, pues de la ley al respeto, según celebre decreto, puede fallarse una vez.

El Escorial, 8 agosto 1904.

(1) El ministro, por supuesto.

UN MILAGRO

INTENTO DE SUICIDIO

Bejar 9.

Hoy ha ocurrido un hecho verdaderamente milagroso, y que es el tema obligado de todas las conversaciones.

Momentos antes de llegar a la estación el tren correo número 112, arrojóse a la vía desde una de las trincheras que la dominan, y con intento de suicidarse, un individuo llamado Ricardo Coca, vecino de Miranda del Castañar.

Todo el convoy le pasó por encima, y

CRONICA

POR CULPA DEL SOL...

Mi amigo hablaba reposadamente, tranquilo en aquella sombra, recordado a su gravedad por la calma y fresca del paisaje.

«Si—me dijo con tono de hombre convencido de lo que afirma—yo he descubierto la causa primordial de la decadencia española. A mí me corresponde la gloria de haber adivinado la raíz del mal. Es un título de honor, que lego a mis sucesores...»

Fijate en este sol, que llena la atmósfera de calidos vapores. Mirale deslumbrante, brillando como una gloria en el cielo azul, y después de haber soportado unos instantes su luz quemadora, contempla el paisaje, este paisaje netamente español, y procura descifrar el enigma que existe bajo su silencio de letargo. Si lo consigues, sabrás las causas de nuestro tradicional atraso.

Su voz sonaba clara en la calma de aquella tarde. Yo, asombrado de la paradoja que acababa de oír, y aguardando que me la explicase, no opuse a sus palabras el menor signo negativo.

«Si—prosiguió mi amigo—Vengo de allá, de ese país cosmopolita, cuyo ambiente es el único que conviene a los autáctas. Yo he pasado por New-York; yo he recorrido Chicago; yo he desembarcado en el histórico muelle de Boston, verdadera cuna de la independencia americana. Y también he vivido en ese Oeste, eterno campo donde triunfan los intrépidos y duros. Puedo, pues, hablar con conocimiento de causa...»

«Quieres saber por qué los Estados Unidos son un mundo nuevo, rico, plétorico de energías, con liza donde pelean los mejores combatientes de todas las razas?»

«Porque su sol no es como el nuestro, fundador, deslumbrante, funebre en sus

cascadas de luz, que también lo blanco es indicio de luto. Porque no tienen siesta obligada, ni estaciones secas y ardientes, matadoras de cosechas. Porque necesitan domar a la tierra, y vencer a la bruma, y reemplazar la pradera estéril con el predio hecho fértil con la ciencia y el trabajo.

Porque el medio les es adverso, y su modificación, que es excelente escuela de preparación para la lucha, los educa en la pertinacia la energía, la confianza en el propio esfuerzo. El cielo nuboso y gris del Long Island ha fundado a New York, como las brumas del Támesis han hecho surgir a Londres.

Un cielo siempre azul, siempre limpio y despejado, y un sol eternamente brillante y deslumbrante, traen como consecuencia rezas soñadoras y apáticas, desconocedoras del perpetuo combate por la vida. La bruma hace a los hombres serios y austeros, prácticos y tenaces, modelados en el yunque de la realidad, forjados de una pieza; mientras el sol los convierte en burlescos y voluptuosos, sentimentalistas é inconstantes, bohemios de la vida que vagan por los caminos de la indecisión.

Si. Bendito mil veces el cielo sajón, el cielo americano, lleno de nubes, envuelto en vapores, porque de él han salido los hombres fuertes, los del self government, los autonomistas, del yo, los héroes a lo Emerson, como contraste a los rebatos rumorosos, indisciplinados y sumisos a un tiempo, que forman los pueblos meridionales...»

Y que el sol es el todo en la idiosincrasia de las razas; se prueba en América misma con solo comparar el Sur con el Norte. América, son Maryland y Colombia, Wisconsin y el Ecuador, Rhode Island y Paraguay, y sin embargo, yo una inmensa diferencia del ciudadano yanqui al criollo meridional. Lo que es en uno energía y audacia, es en otro irresolución y flojedad. Del primero ha podido salir un Washington; del segundo, cuando más, saldrá un Nima Roumestan.

No hay como el cielo apacible, el sol

cuando una vez pasado el tren lanzáronse a socorrerlo, muchos de los que habían presenciado el acto vieron con admiración que Ricardo estaba vivo.

Los comentarios que hicieron fueron muchos, y aun lo son los que se hacen.

Intervino el Juzgado, y Coca declaró que deseaba morir porque se había arrumado y porque su desesperación era grande, a consecuencia de la prematura muerte de dos hijos mozos que tenía, uno de los cuales falleció hace tres días, a causa de haberse caído de una muralla donde trabajaba.

EL CORRESPONSAL

MANIOBRAS MILITARES

Las maniobras militares de carácter general se verificarán en octubre en territorio de la primera y segunda región.

Tomarán parte en ellas dos divisiones, compuesta cada una de cuatro regimientos de Infantería, uno de Caballería y dos grupos de Artillería.

Los regimientos de Infantería se movilizarán hasta completar 1.200 plazas cada uno. Las divisiones llevarán todos los servicios auxiliares de Administración, Sanidad y Comunicaciones, incluso la aerostática.

Además de un regimiento divisionario de Caballería, cada una de las divisiones, que serán la segunda y la cuarta, llevará otro regimiento de la misma arma.

SONAJERIAS

¿QUE SERÁ?

Nuestro colega El Gráfico ha cazado a vuelo un diálogo sabrosísimo. Por él nos hemos enterado de que los socialistas madrileños estuvieron a punto de convertir la noche del 31 de julio en otra de San Bartolomé, poniendo en acción el refrán de que «de falta de pan buenas son tortas».

Nada menos que salir armados a la calle, apedrear las casas del alcalde y de los concejales, asaltar las tahonas y propinar una soberbia paliza a los guardias que se hubieran atrevido a hacerles frente, proyectaban los partidarios del pacífico y sensato Pablo Iglesias.

«Para que uno crea luego que los comités rojos se convierten en comités amarillos! No lo hicieron, porque aquella noche eran pocos, unos dos mil escasamente; pero si llegan a ser más, seis mil, siquiera, se arma, ¡ya lo creo que se arma!»

Pero se armará. En cuanto regresen en septiembre, de Amsterdam, los delegados que han ido al Congreso obrero y se hallen reunidos en Madrid todos los socialistas que hoy indudablemente se han marchado a vernear, se dictarán las órdenes oportunas, ¡guay del alcalde! ¡guay de los concejales! ¡guay de los tahoneros! ¡guay de los guardias que se atrevan a resistirlos!

El acuerdo es firme, la determinación energética, la consigna inequevocal. No bastará para aplacarlos que los tahoneros, atormentados ante la amenaza, rebajen el precio del pan, ni que las autoridades, temerosas de su propio daño, ya que no lo están del de sus administrados, se decidan a establecer para esa fecha tahonas reguladoras (es una suposición como otra cualquiera) en las cuales se expendía (sigue la suposición) pañecillos baratos y bien elaborados.

Eso a ellos les da lo mismo. Porque lo que quieren que baje es muy alto y solamente ha de bajar a la fuerza.

«¿Qué será eso que los socialistas quieren que baje?»

«¡Y qué pensará de todo ello Pablo Iglesias!»

Pedro Mata.

FIESTAS DE MARIA PITA

Coruña 8. Han salido Mazantini para Sanlúcar y Lagartijo para Cádiz. La ciudad está animadísima. Las fiestas en honor de María Pita han atraído este año más gente que nunca. En el paseo que hoy está de moda, la calle Real, se reúnen más de diez mil personas, y toca la música militar, situada en artísticas tribunas.

Coruña 9. Se ha celebrado en la Plaza de Toros la anunciada fiesta regional. Varias parejas bailaron muñeiras y otras danzas características. Las parejas lucían ricos y típicos trajes de país. Casi todos los bailarines se ha observado que eran ancianos, pues los jóvenes no bailan ya estas danzas tradicionales.

EL CORRESPONSAL

RATOS PERDIDOS CUATRO GATOS

Aueno, pongan ustedes seis; pero no les concedo ni un felino más. Estos son los que hemos quedado actualmente en la villa del pan caro, del agua escasa y de las autoridades con chistera á todo pasto. Pero, ¿qué usted no sale de Madrid—dice el primer ciudadano que encontramos, después de andar cuatro horas por solitarias calles, que son todas las de la corte.

De la flojera (Se emborracha) —No, ¡por Dios! ¿Es que la flojera se ha presentado en algunos viñedos. —Pues no sabía nada. —Sí, señor, hay quien sospecha que es obra de los liberales para desprestigiar á Maura, y no falta quien asegure que ha visto al propio D. Amos Salvador acompañado de Aguilera, disfrazados y echando langostas por los cuernos.

COSAS DE TEATROS UN ANIVERSARIO

Después de escribir el título Cosas de teatros, dejé en blanco la cuartilla. ¿Qué iba á decir si no ocurre nada, ni nada se me ocurre? Y me entretuve en revisar periódicos atrasados. Un retrato y un nombre me conmovieron profundamente: Emilio Mario. Cinco años hace hoy que murió Emilio Mario. Cuando el año pasado vi por vez primera aparecer en escena al ilustre Antonio, recibí un latigazo de tristeza. Me pareció Mario que resucitaba. ¡Pobre Mario! Yo le admiré y le quise mucho. Antonio se le parece en la cara, en la figura y aun en la voz. Es menos elegante en el vestir y más natural en la dicción. Pero yo, al ver á Antonio, hubiera jurado en el primer momento que era Mario mismo.

Después, como las ideas se enlazan, de la comparación entre los dos hombres, pasé al paralelo entre ambos directores de escena. Porque Mario no fue un gran actor, si por tal se entiende un Antonio Vico; pero era un director incomparable, y luego insustituible en España. Tenía muchas virtudes, que son precisamente las que hoy á nuestros mejores comediantes les faltan. Tenacidad y modestia, por ejemplo, las demostró desde sus comienzos artísticos. No le enojó ni desalentó el parecer de Lina, cuando le aconsejaba que volviera al Notariado á la milicia, dejando la escena. Por el contrario, le sirvió la advertencia, de encienda y de estímulo. Así pudo Guzmán llegar á saludarle como una esperanza. Trabajó bastante tiempo entre aficionados, empezó de humilde gracioso, luego fue galán y al fin un ilustre actor de carácter. En la Compañía de Osorio, con Romeo, con diversos actores, sin aspirar nunca al primer puesto, ni al principal papel. Cuando en 1875, al inaugurarse el nuevo teatro de la Comedia, Mario se puso al frente de la compañía, tenía ya treinta y siete años, y aun después volvió á ser contratado dos ó tres veces. Mientras actuó de director no aspiró nunca á los más brillantes papeles, ni los aplaudidos conquistados por los demás le hacían sombra. Capillo, que era un coloso, no le estorbaba. A Sánchez de León, á Thuillier, á Mendoza, les hizo protagonistas de las mejores comedias en que tomaba parte. María Tubau y María Guerrero tuvieron toda su admiración, sus mejores consejos y su más sincero cariño. A Matilde Rodríguez, á Carmen Cobeña, á Julia Martínez, é les dió el primer puesto y todas las facilidades para el triunfo.

LA CORTE EN SAN SEBASTIÁN

CONFERENCIAS TELEFONICAS San Sebastián 9. A Victoria. Tan en absoluto se quitó carácter oficial al viaje del Rey á Victoria, que no se hicieron honores oficiales á su salida.

No bajaron á despedir al Rey, ni la Reina, ni la Princesa de Asturias, ni la Infanta María Teresa. Tampoco se dirigieron invitaciones para asistir á este acto á las autoridades. El salón de descanso de la estación estaba adornado con profusión de plantas y una sencilla alfombra cubría el suelo, desde la puerta exterior de la estación hasta el coche real. Sin aparato alguno llevó el Monarca cinco minutos antes de la salida del tren real, acompañado por el Príncipe de Asturias y personal palatino. Fue recibido D. Alfonso en la estación por el ministro de Estado, gobernadores civil y militar, capitán general, alcalde y algunos concejales, presidente de la Diputación provincial, fiscal de la Audiencia y varios curules.

El Rey vestía uniforme de capitán general y el Príncipe de Asturias de general de brigada. Cruzó el Rey entre las autoridades, dirigiendo saludos á uno y otro lado, y penetró en el coche en que había de hacer el viaje, siguiéndole el Príncipe de Asturias, el ministro de jornada, el mayor domo mayor de Palacio, duque de Solomayor, los generales Polavieja y Pacheco, Cuarto Militar, inspector de los reales palacios, Sr. Zarco del Valle, y demás personal palatino. También acompañan al Rey el capitán general, Sr. Zappino, y el coronel subinspector de la Guardia civil en esta región. A las once en punto salió el tren regio, compuesto de locomotora, furgón, coche-berlina, comedor-cocina, otro berlina y furgón de cola. El Rey se proponía almorzar en el tren. De la capital de Alava se han pedido y enviado hoy importantes remesas de plantas y flores para arrojárselas al paso del Monarca durante su breve permanencia en aquella ciudad.

De viaje. En el expreso ha pasado por aquí el Presidente del Senado, general Azcaraga. En la estación fué saludado por el gobernador civil y varios amigos. El general Azcaraga se propone pasar algunos días en San Sebastián en el próximo mes de septiembre.

La Exposición de muñecas. En el pabellón del mercado de San Martín se ultimán los preparativos para la Exposición de muñecas organizada por la Junta de señoras.

Las autoridades y representantes de la Prensa estamos invitados á visitar hoy esta Exposición á las cinco de la tarde. La inauguración oficial tendrá lugar mañana, á las cinco y media de la tarde. De esport. Esta tarde se verá concurrirísimo el pódromo de los Juncates, donde habrá numerosas tiradas de pichon y animadas partidas de tenis.

Toros. Han llegado los toros de la ganadería de Urcola, que serán lidiados en la próxima corrida por Fuentes y Bombita Chico. Al ser desanunciados estaba presente el ganadero.

Un infundio. El Courrier, de Bayona, publica un telegrama de París, reproduciendo otro que se ha transmitido desde aquí, y en el que se dice que al marchar el tren real se encontraron tres bombas de dinamita, que según los peritos que las reconocieron, podrían explotar por efecto de la trepidación.

Regreso del Rey. A las siete de la tarde ha entrado el tren real, siendo esperado por la Reina, Princesa, Infanta, y autoridades. El Rey, según ha manifestado, viene muy satisfecho de su viaje.

Maura. El ministro de Estado ha manifestado que había recibido noticias de Maura, el cual había llegado á Ontaneda, comenzando su cura, aunque no cree que la necesita. Esta manifestación de Rodríguez San Pedro hizo surgir la pregunta del fundamento del rumor de que Maura se retiraría de la vida pública.

El ministro se limitó á contestar: "Ya le oyeran ustedes en el banquete del Casino de San Sebastián, que con vistas que tuviera las dadas por la Patria, se retiraría." A pesar de todo esto, se insiste en la información que ya comunicó el domingo.

Los demócratas. Pronto llegará la Comisión del Comité demócrata de Vizcaya, para ultimar los detalles del viaje de propaganda que harán á aquella provincia Canalejas y Villanueva.

QUIROGA

DE LA MARINA

Ayer mañana, á las ocho y media, abandonó la bahía de Cádiz la corbeta Nautilus, Escuela holandesa de Guardias marinas.

Ha sido nombrado, en comisión, Presidente de la Comisión permanente de pruebas de máquinas de los buques, instituida en Ferrol, el inspector de ingenieros D. Leoncio Lacasa.

La Delegación de Hacienda de Almería ha exigido á la Corporación de prácticos de Garacha, en concepto de impuesto de utilidades, el 12 por 100 de las cantidades percibidas por sus derechos de práctica, entendiéndolos comprendidos en la ley de 27 de marzo de 1900, tarifa 1.ª, referente á gratificaciones, premios é indemnizaciones.

Una real orden de Marina, comunicada á Hacienda, significa la conveniencia de una resolución aclaratoria, declarando que los prácticos de puerto solamente deben contribuir con el 5 por 100 de sus retribuciones por razón de derechos de utilidades, y diciendo que es imprudente la aplicación de la Delegación de Hacienda de Almería.

Han sido aprobados los pliegos facultativos y administrativo para contratar en subasta materiales de general uso y consumo en los tres arsenales del Estado.

SUCESOS

En un tejat situado en el Cerro de San Isidro hallábase ayer mañana dos obreros llenando de tierra un volquete, y de repente se desprendió sobre ellos un terraplén, sepultando á Antonio Millán Huertas.

Fue extruido de entre la tierra con marcados síntomas de asfixia y varias heridas y contusiones, por lo que fué asistido en la casa de Socorro, sucursal de la Latina, pasando desde allí á su domicilio.

También resultó con contusiones leves otro obrero llamado Santos Bayo. En las obras del Banco Hispano Americano se cayó ayer mañana una piedra, produciendo una grave herida en la cabeza al obrero Pedro Robles.

Malotin recuperado. Al llegar anteayer á la estación del Norte doña Urbana Saratúa, de apenas un mes de edad, que con el equipaje de viaje y el equipaje de mano, se encontraba en la estación de Valencia. Ayer mañana se presentó en la Delegación del Congreso el farmacéutico Sr. Garrido Mena, quien había hallado el malotin en la calle de Cañizares, esquina á la de

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Atocha, entregándosele al delegado para que se lo entregue á su dueño. No hay que dormirse. Un individuo llamado Justo Huriado de Sarache, que dormía ayer á las ocho de la noche en la plaza de Pantejos, se encontró al despertar con que le faltaban una cartera con 17 duros, un billete de ida y vuelta para Santander y un reloj de níquel, sin que se hubiera dado cuenta de cómo había sido robado.

La policía no ha podido tampoco averiguar quiénes hayan sido los ladrones. Caballo desbocado. Al pasar por la Puerta del Sol se desbocó anoche el caballo que arrastraba el coche de D. Mariano Núñez Samper, yendo á chocar contra el poste de un farol de la calle de Espoz y Mina.

El cochero fué despedido del pescante por efecto del choque, recibiendo leves heridas. EL REY EN VITORIA. Victoria 9. A las dos de la tarde ha entrado el tren regio. En el andén se hallaban las autoridades y gran gentío. También estaba una Comisión del concurso, presidida por Dato.

Organizada la comitiva se dirigió á los locales donde se celebra la exposición. En la capilla doméstica, con vertida en salón, el Rey lee el discurso, congratulándose de presidir una fiesta de trabajo que da aliento á los obreros para dedicarse á su perfeccionamiento en las horas de descanso. Elogia al Ayuntamiento como organizador del concurso, declarando abierto oficialmente.

El alcalde contestó al discurso del Rey agradeciendo las frases que ha dirigido Su Majestad al Ayuntamiento, y recordando que si su augusto padre fué el pacificador de las luchas civiles, el augusto hijo lo será de las luchas sociales. (Vivas). Después de esto, el Rey recorre las salas, interrogando al personal de los obreros y siendo objeto de repetidas ovaciones. Una banda de música ameniza el acto, al que asisten muchas señoras. Gran gentío llena el local. Donativos. Victoria 9. El Príncipe de Asturias ha dado 500 pesetas; Dato 250, y M. Derouille otras 250. El Rey había dado 1.000 pesetas.

Peticiones. Le ha sido pedido al Rey que vuelva á establecer la Escuela Normal de Maestros. También se le ha solicitado el indulto del Chato Doble y otro individuo, ambos condenados á muerte. El Rey se trasladó al Ayuntamiento, donde fué obsequiado con un lunch, verificándose después la recepción oficial. A las cuatro y cuarto ha regresado á San Sebastián D. Alfonso, siendo despedido con entusiasmo.

EN LOGROÑO

Anoche se facilitaron en Gobernación noticias oficiales acerca del aspecto que el problema social ofrece en la capital de la Rioja. Ya en nuestra edición anterior adelantamos la impresión de que la cuestión, según el Gobierno, revestía gravedad, y ésta se ve confirmada por los dos siguientes telegramas oficiales: Logroño 9. Del gobernador. Anoche celebró el Centro General Obrero una reunión con escasa concurrencia, en la cual se impuso la sección de albañiles una manera violenta y arbitraria y sin decir que hablarán los oradores, ni escuchar las protestas de la mayoría de las secciones, proclamaron la huelga general, sin acordarla, ni votarla nadie, viéndose precisado el presidente á levantar la sesión.

A consecuencia de esto, esta mañana se ha formado un grupo de unos 200 hombres, que ha empezado á recorrer la población tratando de ejercer coacción sobre sus demás compañeros para llevarlos al paro, dirigiéndose á varios establecimientos, obras y talleres, sin conseguirlo en la mayor parte de ellos. Diseminado este grupo por las incansables excitaciones y disoluciones de la fuerza pública, ha quedado deshecho, y á la expectativa de lo que se acuerde en la reunión de patronos, que en estos momentos me aseguran se está verificando.

La cantidad de material existe; pero continúa la expectación, y el resultado de la reunión es desfavorable, como todas las que hasta aquí se han verificado, preveo que habrá nueva y más importante alteración del orden público, á cuyo efecto se está imprimiendo un bando, recordando las disposiciones propias del caso, que se publicará inmediatamente, y tengo prevenidas las fuerzas de orden público y guardia civil. Como estas son escasísimas, de acuerdo con el gobernador se han preparado también preparadas las del Ejército, para hacer necesaria de emprenderlas, toda vez que es insuficiente el número de los guardias civiles de los puestos inmediatos que he podido reconcentrar.

Per varios conductos, incluso de los mismos obreros, sé que la Juventud Republicana alienta y segunda esta agitación. Logroño 9 G. Del gobernador. La situación de la huelga de albañiles es la misma que dije á V. E. esta mañana. Los patronos continúan sin ceder en lo más mínimo de sus apreciaciones. Los obreros han continuado esta tarde sin formar grupos de importancia ni ejercer coacción; concurrirían al entierro de un compañero muerto en un accidente del trabajo, sin producir desórdenes.

La tranquilidad es completa; pero temo que mañana se produzcan las escenas de hoy, si esta noche no acuerdan algo sobre el paro general, al cual siguen siendo contrarios la mayoría de los gremios. Se ha publicado el bando que anuncié á V. E. en mi telegrama anterior.

DE LA MARINA

Ayer mañana, á las ocho y media, abandonó la bahía de Cádiz la corbeta Nautilus, Escuela holandesa de Guardias marinas.

Ha sido nombrado, en comisión, Presidente de la Comisión permanente de pruebas de máquinas de los buques, instituida en Ferrol, el inspector de ingenieros D. Leoncio Lacasa.

La Delegación de Hacienda de Almería ha exigido á la Corporación de prácticos de Garacha, en concepto de impuesto de utilidades, el 12 por 100 de las cantidades percibidas por sus derechos de práctica, entendiéndolos comprendidos en la ley de 27 de marzo de 1900, tarifa 1.ª, referente á gratificaciones, premios é indemnizaciones.

Una real orden de Marina, comunicada á Hacienda, significa la conveniencia de una resolución aclaratoria, declarando que los prácticos de puerto solamente deben contribuir con el 5 por 100 de sus retribuciones por razón de derechos de utilidades, y diciendo que es imprudente la aplicación de la Delegación de Hacienda de Almería.

Han sido aprobados los pliegos facultativos y administrativo para contratar en subasta materiales de general uso y consumo en los tres arsenales del Estado.

SUCESOS

En un tejat situado en el Cerro de San Isidro hallábase ayer mañana dos obreros llenando de tierra un volquete, y de repente se desprendió sobre ellos un terraplén, sepultando á Antonio Millán Huertas.

Fue extruido de entre la tierra con marcados síntomas de asfixia y varias heridas y contusiones, por lo que fué asistido en la casa de Socorro, sucursal de la Latina, pasando desde allí á su domicilio.

También resultó con contusiones leves otro obrero llamado Santos Bayo. En las obras del Banco Hispano Americano se cayó ayer mañana una piedra, produciendo una grave herida en la cabeza al obrero Pedro Robles.

Malotin recuperado. Al llegar anteayer á la estación del Norte doña Urbana Saratúa, de apenas un mes de edad, que con el equipaje de viaje y el equipaje de mano, se encontraba en la estación de Valencia. Ayer mañana se presentó en la Delegación del Congreso el farmacéutico Sr. Garrido Mena, quien había hallado el malotin en la calle de Cañizares, esquina á la de

Atocha, entregándosele al delegado para que se lo entregue á su dueño. No hay que dormirse. Un individuo llamado Justo Huriado de Sarache, que dormía ayer á las ocho de la noche en la plaza de Pantejos, se encontró al despertar con que le faltaban una cartera con 17 duros, un billete de ida y vuelta para Santander y un reloj de níquel, sin que se hubiera dado cuenta de cómo había sido robado.

La policía no ha podido tampoco averiguar quiénes hayan sido los ladrones. Caballo desbocado. Al pasar por la Puerta del Sol se desbocó anoche el caballo que arrastraba el coche de D. Mariano Núñez Samper, yendo á chocar contra el poste de un farol de la calle de Espoz y Mina.

El cochero fué despedido del pescante por efecto del choque, recibiendo leves heridas. EL REY EN VITORIA. Victoria 9. A las dos de la tarde ha entrado el tren regio. En el andén se hallaban las autoridades y gran gentío. También estaba una Comisión del concurso, presidida por Dato.

Organizada la comitiva se dirigió á los locales donde se celebra la exposición. En la capilla doméstica, con vertida en salón, el Rey lee el discurso, congratulándose de presidir una fiesta de trabajo que da aliento á los obreros para dedicarse á su perfeccionamiento en las horas de descanso. Elogia al Ayuntamiento como organizador del concurso, declarando abierto oficialmente.

El alcalde contestó al discurso del Rey agradeciendo las frases que ha dirigido Su Majestad al Ayuntamiento, y recordando que si su augusto padre fué el pacificador de las luchas civiles, el augusto hijo lo será de las luchas sociales. (Vivas). Después de esto, el Rey recorre las salas, interrogando al personal de los obreros y siendo objeto de repetidas ovaciones. Una banda de música ameniza el acto, al que asisten muchas señoras. Gran gentío llena el local. Donativos. Victoria 9. El Príncipe de Asturias ha dado 500 pesetas; Dato 250, y M. Derouille otras 250. El Rey había dado 1.000 pesetas.

Peticiones. Le ha sido pedido al Rey que vuelva á establecer la Escuela Normal de Maestros. También se le ha solicitado el indulto del Chato Doble y otro individuo, ambos condenados á muerte. El Rey se trasladó al Ayuntamiento, donde fué obsequiado con un lunch, verificándose después la recepción oficial. A las cuatro y cuarto ha regresado á San Sebastián D. Alfonso, siendo despedido con entusiasmo.

EN LOGROÑO

Anoche se facilitaron en Gobernación noticias oficiales acerca del aspecto que el problema social ofrece en la capital de la Rioja. Ya en nuestra edición anterior adelantamos la impresión de que la cuestión, según el Gobierno, revestía gravedad, y ésta se ve confirmada por los dos siguientes telegramas oficiales: Logroño 9. Del gobernador. Anoche celebró el Centro General Obrero una reunión con escasa concurrencia, en la cual se impuso la sección de albañiles una manera violenta y arbitraria y sin decir que hablarán los oradores, ni escuchar las protestas de la mayoría de las secciones, proclamaron la huelga general, sin acordarla, ni votarla nadie, viéndose precisado el presidente á levantar la sesión.

A consecuencia de esto, esta mañana se ha formado un grupo de unos 200 hombres, que ha empezado á recorrer la población tratando de ejercer coacción sobre sus demás compañeros para llevarlos al paro, dirigiéndose á varios establecimientos, obras y talleres, sin conseguirlo en la mayor parte de ellos. Diseminado este grupo por las incansables excitaciones y disoluciones de la fuerza pública, ha quedado deshecho, y á la expectativa de lo que se acuerde en la reunión de patronos, que en estos momentos me aseguran se está verificando.

La cantidad de material existe; pero continúa la expectación, y el resultado de la reunión es desfavorable, como todas las que hasta aquí se han verificado, preveo que habrá nueva y más importante alteración del orden público, á cuyo efecto se está imprimiendo un bando, recordando las disposiciones propias del caso, que se publicará inmediatamente, y tengo prevenidas las fuerzas de orden público y guardia civil. Como estas son escasísimas, de acuerdo con el gobernador se han preparado también preparadas las del Ejército, para hacer necesaria de emprenderlas, toda vez que es insuficiente el número de los guardias civiles de los puestos inmediatos que he podido reconcentrar.

Per varios conductos, incluso de los mismos obreros, sé que la Juventud Republicana alienta y segunda esta agitación. Logroño 9 G. Del gobernador. La situación de la huelga de albañiles es la misma que dije á V. E. esta mañana. Los patronos continúan sin ceder en lo más mínimo de sus apreciaciones. Los obreros han continuado esta tarde sin formar grupos de importancia ni ejercer coacción; concurrirían al entierro de un compañero muerto en un accidente del trabajo, sin producir desórdenes.

La tranquilidad es completa; pero temo que mañana se produzcan las escenas de hoy, si esta noche no acuerdan algo sobre el paro general, al cual siguen siendo contrarios la mayoría de los gremios. Se ha publicado el bando que anuncié á V. E. en mi telegrama anterior.

DE LA MARINA

Ayer mañana, á las ocho y media, abandonó la bahía de Cádiz la corbeta Nautilus, Escuela holandesa de Guardias marinas.

Ha sido nombrado, en comisión, Presidente de la Comisión permanente de pruebas de máquinas de los buques, instituida en Ferrol, el inspector de ingenieros D. Leoncio Lacasa.

La Delegación de Hacienda de Almería ha exigido á la Corporación de prácticos de Garacha, en concepto de impuesto de utilidades, el 12 por 100 de las cantidades percibidas por sus derechos de práctica, entendiéndolos comprendidos en la ley de 27 de marzo de 1900, tarifa 1.ª, referente á gratificaciones, premios é indemnizaciones.

Una real orden de Marina, comunicada á Hacienda, significa la conveniencia de una resolución aclaratoria, declarando que los prácticos de puerto solamente deben contribuir con el 5 por 100 de sus retribuciones por razón de derechos de utilidades, y diciendo que es imprudente la aplicación de la Delegación de Hacienda de Almería.

Han sido aprobados los pliegos facultativos y administrativo para contratar en subasta materiales de general uso y consumo en los tres arsenales del Estado.

SUCESOS

En un tejat situado en el Cerro de San Isidro hallábase ayer mañana dos obreros llenando de tierra un volquete, y de repente se desprendió sobre ellos un terraplén, sepultando á Antonio Millán Huertas.

Fue extruido de entre la tierra con marcados síntomas de asfixia y varias heridas y contusiones, por lo que fué asistido en la casa de Socorro, sucursal de la Latina, pasando desde allí á su domicilio.

También resultó con contusiones leves otro obrero llamado Santos Bayo. En las obras del Banco Hispano Americano se cayó ayer mañana una piedra, produciendo una grave herida en la cabeza al obrero Pedro Robles.

Malotin recuperado. Al llegar anteayer á la estación del Norte doña Urbana Saratúa, de apenas un mes de edad, que con el equipaje de viaje y el equipaje de mano, se encontraba en la estación de Valencia. Ayer mañana se presentó en la Delegación del Congreso el farmacéutico Sr. Garrido Mena, quien había hallado el malotin en la calle de Cañizares, esquina á la de

El servicio telegráfico, á consecuencia de las tormentas que reinan en el Norte de España y Mediodía de Francia, se cursa con dificultad. La Sociedad Económica Matritense eligió anoche como comisarios para un senador, á los Sres. Catalina, Baños, Saralegui, Gesta y Leceta, Sánchez y Alonso Gascó y Checa. Se asegura la elección del académico y catedrático D. Juan Catalina García.

En el expreso de ayer tarde salió para Santander, París y Londres, el jefe del negociado de la Propiedad Intelectual del ministerio de Instrucción Pública, D. Augusto Fernández Vitorico. Han salido para Biarritz y San Juan de Luz, D. Enrique Piedra y D. Julio Cruz.

Frontón Central.—Gran partido para hoy miércoles, á las cinco de la tarde: Sánchez y Beraza contra Aizpuru y Goena. En abril último dió noticia la Prensa de que el 27 de dicho mes habían sido detenidos en la calle de las Infantas, y puestos á disposición del Juzgado de guardia, los agentes de policía del distrito del Hospicio don Angel Medina Padilla y D. Juan Garrido, por virtud de una denuncia de Manuel Ruiz. Sustanciado judicialmente el asunto, el denunciante ha sido condenado á una multa, y respecto á los denunciados, se ha sobrestado con pronunciamiento favorable.

Como los notarios agentes fueron declarados cesantes por consecuencia de la repetida denuncia, consideramos justo que ahora sean repuestos. Por la Serranía de Ronda merodea una partida de cuatro bandidos, capitaneada por el aseso que en una calle del pueblo de Zahara mató á un guardia civil. Dichos bandidos dieron muerte hace pocos días al cacador don José Moreno, y en la estación de Setenil sostuvieron un vivo tiroteo con una pareja de la Guardia civil.

Ha fallecido en Hernani doña Dolores Rojas y Vicente, marquesa de Carvajal. Reciben su esposo D. Hipólito Finat y Carvajal y la madre de la finada, la condesa viuda de Montarco, nuestro pésame. UN RAYO EN GOBERNACION. Puede decirse que anoche entre los pocos políticos ministeriales que se encuentran actualmente en Madrid y suelen concurrir á los Jardines y otros sitios frecuentados no se habló de otra cosa más que del peligro que había corrido por la tarde el ministro de la Gobernación.

Ya en la estación del Norte, con motivo de despedir el ministro al subsecretario que en el subexpreso marchó á San Sebastián, se habló de lo ocurrido. El relato que allí oyó uno de nuestros redactores, fue como sigue: Se encontraba después de las cinco de la tarde el Sr. Sánchez Guerra despatchando con su secretario particular, Sr. Rovira, y se hallaba también con estos el director de Administración local, Sr. Calderón, que acababa de encargarse de la subsecretaría. Se oyó en esos momentos un trueno seco, que repercutió como un chasquido en todo el ministerio, sobre todo en la parte que corresponde al despacho oficial del ministro, y en el cual, con las personas ya citadas, estaba éste.

Fue tan grande el chasquido que se percibió, que para los que estaban dentro del edificio no cabía duda que se trataba de un rayo. Se hicieron los oportunos reconocimientos y pudo comprobarse que de los distintos parámetros del ministerio, solo estaba servible el colocado en la parte en que se hallaba el despacho del ministro, viéndose huellas en él de la exhalación eléctrica. El pararrayos había quedado fundido. De haber estado éste antes de caer el rayo, inutilizado como los demás, de creer es que los destrozos hubieran sido grandísimos y que habrían peligrado las personas que en la parte en cuestión del edificio se hallaban.

EN ZARAGOZA

Zaragoza 9. La huelga continúa en el mismo estado que ayer. Por la mañana se han adoptado idénticas precauciones. Patrulla la Guardia Civil y fuerzas de caballería del ejército recorren los barrios. En la tarde se ha presentado un individuo que ejercía coacciones, habiéndole llevado al Gobierno Civil.

En la plaza de la Constitución grupos de obreros han silbado á la Guardia Civil, por haber practicado una detención. Al enterarse el gobernador de lo que sucedía, salió á la calle y mandó disolver los grupos, dirigiéndose á los obreros, á los cuales amenazó con ordenar hacer fuego si continuaban en la parte en que se hallaban. Hasta ahora reina tranquilidad.

El servicio de tranvías es reducidísimo. Esta tarde se publicarán periódicos. Los grupos continúan estacionados en el paseo; pero en actitud pacífica. A las once de la mañana se reunirán en el Ayuntamiento los maestros carpinteros, con objeto de ver si ceden algo y se halla el mejor modo de solucionar la huelga. Se espera con interés el resultado de esta reunión y el mitin que se celebrará esta tarde.

Zaragoza 9. Esta mañana se han reunido los patronos en el despacho del alcalde para buscar una fórmula que solucione la huelga. Después de ser presentadas varias, que fueron desechadas, se aceptó, para el caso de llegar á una transacción, la propuesta por el ingeniero D. Carlos Mendizábal, quien propuso que los obreros de los mismos talleres trabajaran de nueve á diez horas, á voluntad suya; que el pago se ajustara por horas, para lo cual el Sindicato de patronos presentará, dentro de un plazo máximo de tres meses, no haciéndolo antes por los compromisos que tienen adquiridos, una tarifa mejorando el jornal que actualmente disfrutaban los obreros, y que del exceso de las sesenta horas semanales se pagará con un 50 por 100 de aumento, exceptuándose los días festivos y las enfermedades justificadas. Dicho acuerdo ha sido trasladado á una Comisión de obreros carpinteros, á fin de que puedan dar cuenta de él en el mitin que se celebrará esta tarde.

Zaragoza 9. En la plaza de La Seo se ha registrado hoy un grave accidente. Al salir los obreros del mitin, pasaron dos parejas de lanceros á caballo, al mando de un cabo. Algunos obreros silbaron, y entonces los lanceros, volviendo los caballos, cargaron sobre los grupos. De la carga han resultado dos heridos, siendo el otro sumamente comentado. Actuó un fiero de la Guardia civil, que despojó aquellos silbadores, produciéndose con este motivo algunas carreras y sustos. También se cerraron las tiendas, y en general, se produjo alguna alarma.

Zaragoza 9. Antes de entrar al mitin, entre los obreros carpinteros se nota gran excitación, habiéndose disgustados por las bases que ha acordado los patronos en su reunión con el alcalde, y de las cuales ya he dado cuenta. Como al comenzar el acto hallábase ocho ó diez agentes formados junto á la escalinata de la plataforma, los obreros no quisieron comenzar hasta que el jefe de la policía dió orden á los agentes para que se retirasen.

Primero se dió lectura al acta que se leantó en la sesión celebrada con los patronos, y en la que constan las bases de arreglo propuestas. El presidente, compañero Carmona, las calificó de cúmulo de disparates, combatiéndolas y calificando de canallas á los patronos, que buscan el que los obreros carpinteros sean revolucionarios, los cuales lo serán desde ahora. Han hecho uso de la palabra varios oradores, los cuales, lo mismo que en mitins anteriores, han atacado á la burguesía proclamando la revolución social en tonos enérgicos.

También han atacado á los obreros que han vuelto al trabajo ó que tienen acordado volver. Añadieron que el patronos no acceden en el término de veinticuatro horas á lo que piden los carpinteros, todos los obreros pedirán la jornada de ocho horas. Se ha dicho que los patronos buscan un día luto para Zaragoza, nosotros combatiéremos hasta el fin, pues no crean que por que no tenemos armas nos hemos de amilmar.

Tratan de la conducta de las autoridades, y dicen que estas deberían hacer lo que hizo en Barcelona el general Zappino. Si los patronos piensan que se derrame sangre, ésta será derramada. El delegado llama la atención del orador que pronuncia estas palabras, produciéndose con este motivo un alboroto en el que se lanzan algunos gritos. Restablecido el orden, siguen los oradores abogando por la continuación de la huelga, haciendo cuanto sea necesario para conseguir que ésta sea general. Esta huelga, dice uno de ellos, seguramente repercutirá en toda España. Los oradores dijeron que mañana comienza la verdadera huelga general. La huelga está echada. Se ha acordado continuar la huelga para llegar hasta que no haya quien produzca nada, ni aun lleve agua á los burgueses.

Zaragoza 9. A la salida del mitin han podido ocurrir sucesos de consecuencias funestas. Cuatro lanceros y un cabo atravesaron corriendo la calle de D. Jaime. Al pasar frente á la plaza de La Seo unos muchachos comenzaron á silbarlos. El cabo mandó hacer alto y, lanza en ristre, acometió al grupo en que los chicos estaban. El caballo resbaló, arrojando al cabo al suelo, circunstancia que le irritó más, y arremetió contra el grupo. La confusión entonces fué indescriptible. La gente que salía del mitin, sin saber lo que era, retrocedía. Hubo gritos, carreras y sustos. Una sección de la Guardia civil salió de la Casa Consistorial, y ocupando las calles adyacentes dispuso á hacer fuego. La alarma cundió entonces, aumentando las carreras y los sustos, mientras las tiendas cerraban sus puertas con grande estrépito. Momentos después llegaron más fuerzas de la Guardia civil de á caballo, las cuales despejaron la plaza. Ha habido heridos y muertos. Se ha reconocido la falta cometida por el cabo, el cual será castigado. Así lo ha manifestado el gobernador á la Junta de carpinteros que fué á visitarle. FONDEVILA. TELEGRAMAS OFICIALES. Zaragoza 9. Continúa huelga general. Personal de tranvías que ayer circularon con la Guardia civil, se niega á salir hoy, siendo con este motivo aquella más general. Zaragoza 9. Después de mi telegrama anterior han salido los tranvías, que continúan custodiados por la Guardia civil, continuando cerrados los cafés y la mayoría de los establecimientos. El abastecimiento del vecindario está asegurado, aunque con deficiencias. A las cuatro se celebrará un mitin, convoicado por la Sociedad de carpinteros para tratar del curso de la huelga. Adopto precauciones. Zaragoza 9 7.30 t. Terminado mitin con desórdenes á la salida, á consecuencia de haber sido silbadas unas parejas de caballería del ejército, que han cargado, causando dos heridos. Se ha acordado por las Sociedades obreras persistir en la huelga general, si no se concede la jornada de ocho horas. Zaragoza 9 10.20 n. Hasta ahora, aunque ha habido alguna excitación, consecuencia del mitin de esta tarde, hay tranquilidad. Mañana piensan continuar huelga general, pero largo esperanzas de que acudan al trabajo algunas agrupaciones, como las de camareros de café y obreros panaderos.

ECOS POLITICOS

El ministro de la Gobernación no ocultaba ayer que la huelga general en Zaragoza, no tenía, á juicio suyo, justificación, y que él creía que obedecía á un fin político. Motivos tendrá el Sr. Sánchez Guerra para hacer esta apreciación, si bien aquellos no han trascendido al público, si en verdad existen.

En vista de las noticias que el Gobierno tiene acerca de lo sucedido en Benicarló á unos recaudadores de Hacienda, se ha ordenado al gobernador de Castellón que se traslade cuanto antes al referido pueblo para que proceda á instruir un expediente gubernativo, encaminado á depurar la conducta de las autoridades locales y de la Guardia civil, pues tanto ésta como aquélla han procedido de manera que los recaudadores las juzgan en términos poco favorables, atribuyendo gran parte de lo ocurrido á la actitud pasiva que observaron.

Han sido denunciados El Gráfico de anteanoche y El Imparcial de ayer. Lamentamos el percance. En el subexpreso marchó anoche á San Sebastián el conde del Moral de Calatrava, quien permanecerá allí hasta primeros de septiembre. En la estación le despidieron el ministro de la Gobernación, el subsecretario de Hacienda, los directores de Correos y Administración local, el alto personal de Gobernación y muchos amigos.

AVISOS UTILES

El dolor de cabeza desaparece en el acto con la Hemicrama Calderón. Pídale en fars. El legítimo JARABE CLIMENT «SALUD» cura la anemia, escrófula, tisis é inapetencia.

AGUAS DE BOR

UN VETERANO RUSO

DE NUESTRO REACTOR CORRESPONSAL
Un capitán del Cuerpo de tiradores de la Siberia oriental vino ayer a buscarme a la Escuela Berlitz para que le tradujera el español un documento ruso.

Figuraba mi jubilo cuando le oí decirme que sería afortunado en tenerme por compañero, puesto que no conocía a nadie.

Naturalmente, no me hice rigor, y diez minutos después nuestro coche subía la cuesta de Monte Pincio, risueño y aristocrático paso de los romanos.

—¿Dentro de un mes o poco más, estará usted de nuevo en la Manchuria?— pregunté a mi compañero, visiblemente encantado del panorama que se extendía ante nosotros, con la torre del Quirinal a la izquierda y la inmensa cúpula del Vaticano a la derecha.

—Si al llegar a Moscú puedo alcanzar el expreso para Irkutsk, recorreré el trayecto en unos veinte días hasta Kharbin; pero si debiese viajar en un tren militar, perdería más de treinta y cinco días. De todas maneras, no llevo gran prisa; durante dos meses no se podrá mover un soldado en la Manchuria.

—Pero ¿cuánto dura la estación de las lluvias?—
—Ses semanas; mas se necesitan otras tantas para que el suelo absorba toda el agua y los caminos sean transitables.

—¿Y cree usted que entonces las operaciones militares procederán rápidamente?—
—Esta guerra, caro profesor, nos ha dado ya tantas sorpresas que nada podría afirmarse en este momento, acerca de la futura marcha de las operaciones militares.

—¿Y cree usted que entonces las operaciones militares procederán rápidamente?—
—Esta guerra, caro profesor, nos ha dado ya tantas sorpresas que nada podría afirmarse en este momento, acerca de la futura marcha de las operaciones militares.

sobre todo empresarios de públicas diversiones eran japoneses. Eran todos oficiales del ejército del Mikado. Si alguien, antes de la guerra, me hubiese dicho que estos enanos hubiesen batido nuestras fuerzas sobre el Yalu, tomado por asalto posiciones formidables como las de Kincheu; que la artillería japonesa era superior a la de todas las Potencias europeas—porque nuestros cañones modernos son de procedencia francesa, reputados los mejores de Europa—hubiera simplemente sacudido las espaldas, tan ridícula me hubiera parecido tal afirmación.

En cambio, ahora vemos que esta guerra se convierte en escuela, no solo para nosotros, sino aun para aquellos presuntuosos enviados militares extranjeros que siguen las operaciones de nuestro ejército.

—¿Como se explica, empero, la peregrinidad que Dragomiro mismo censura a Kouropalkine?—
—No es de mi incumbencia juzgar al jefe del Ejército. Todos cuantos le critican deberían ponerse en su situación; él fue ministro antes de tomar el mando; no puede, pues, quejarse de que le falte esto o aquello. No cuenta más que con 150.000 hombres; ¡qué quere usted que haga? Por fuerza debe esperar. Los refuerzos no tardarán en llegarle y dentro de un par de meses tomará la ofensiva. No soy pesimista, pero desgraciadamente conozco el país. La estación de las lluvias no pasa sin que se produzcan casos de cólera y otras enfermedades epidémicas.

«Los japoneses tienen una doble ventaja sobre nuestras tropas. Ante todo, digase lo que se quiera, las poblaciones indígenas no odian y ejercen espontáneamente el espionaje a favor del Japon. Es inútil que baje a particulars; todo militar comprenderá lo que significa hacer una campaña en tales condiciones. En segundo lugar, esta guerra es para los japoneses verdaderamente nacional, mientras para nosotros, no.

«Cada soldado japonés entra en combate con la conciencia de sacrificarse por la patria, mientras en las filas de nuestras tropas, millares de soldados se mueven solo maquinalmente, porque son empujados por la disciplina. A nosotros nos falta el espíritu y transporte que solo puede inspirarnos la conciencia de la patria en peligro.

«Si se tratara de combatir un invasor del sacro suelo ruso, nuestro soldado sería muy diverso; pero en las montañas de Manchuria su espíritu está completamente extraviado, no piensa sino en el día en que le será concedido regresar a su país.

—Pero los oficiales, ¿no pueden infundir a las masas los bríos de que carecen?—
—Hasta cierto punto; pero los japoneses, que todo lo han previsto y calculado, han adoptado por sistema principiar cada combate, reconcentrando el fuego de sus baterías sobre los puntos donde se hallan más oficiales y logran así desbaratar las filas de nuestros combatientes.

—«La guerra será, pues, larga?—
—No es de nosotros, sino de las tropas de tierra, de lo que dependerá la duración mas o menos larga de esta guerra. Hasta tanto que los japoneses continúan siendo dueños del mar, nada de serio se podrá obtener.

—Y las victorias de los japoneses, ¿no han sacudido el estado moral de las tropas?—
—El valor del soldado ruso queda al mismo nivel; no hay entusiasmo, pero tampoco síntomas de abatimiento; en cambio, entre los oficiales, siquierá se descubren huellas de aquel optimismo que les caldeaba cuatro meses atrás, cuando creían poder regresar a sus hogares, cubiertos de cruces, sin haberse expuesto a graves riesgos.

—Y los oficiales, siquierá se descubren huellas de aquel optimismo que les caldeaba cuatro meses atrás, cuando creían poder regresar a sus hogares, cubiertos de cruces, sin haberse expuesto a graves riesgos.

—Y es verdad que el soldado ruso no profesa ningún odio contra el japonés?—
—El soldado que pertenece al ejército regular es indiferente; pero el cosaco odia de muerte al japonés, desde que ha encontrado en el un arrojado superior al suyo; y no me sorprendería si la sotnia de los lobos de Rennenkampf cometiera algún acto de barbarie.

—Serán estos salvajes como aquellos aventureros de la Edad Media que llevaban impreso en su escudo el lema: «Enemigo de Dios y de la misericordia?—
—El capitán echóse a reír y gritando al cochero: «Moi, introdújome en un restaurant para saciar su hambre de lobo.

J. Barceló.
APUNTES
PARA UNA HISTORIA
DEL TEATRO ESPAÑOL CONTEMPORÁNEO

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha encargado a su revisor de teatros Carananchel la formación de un ensayo de Diccionario teatral, que irá publicándose por artículos, siguiendo riguroso orden alfabético.

Se dedicará una semblanza a todo autor ó actor, con el oportuno juicio acerca de su trabajo en general y los datos biográficos que podamos reunir.

El índice comprenderá también los teatros de España con su respectiva historia. Rogamos, pues, a todos los actores, autores, dueños y empresarios de teatros (de todos los géneros y de todas las categorías, correspondientes a la letra A, que tengan la bondad de empezar a enviar, cuando datos consideren útiles para su biografía y semblanza.

Las cartas en que se nos remitan estos apuntes serán dirigidas a D. Ricardo J. Catarineu (Carananchel), en la Redacción de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, pudiendo estar seguros los que nos honren con esta colaboración, tanto de la reserva y escrupulosidad con que sus notas serán clasificadas y extractadas, como del comediamento é independencia con que se emitirán los juicios, pues se trata de un trabajo que pueda constituir una base de consulta para escribir la historia del Teatro español en los comienzos del siglo XX sin errores ni apasionamientos.

Claro es que de aquellos que no nos envían los datos se hablará también; por lo cual resulta doblemente útil para ellos y para nosotros el remitirnoslos.

El autor, el propio Gregorio Hernández, que alcanzó en su tiempo renombre de caballero, decía: «El cuerpo lo hice yo; la caballería la hizo Dios.» Para tallarla, después de varios intentos, ayuno tres días, confesó, en comulgó y pidió la inspiración y la asistencia singular del cielo.

Están vivas en la Sagrada imagen, dice un escritor de nuestro siglo de oro, todas las reliquias de la Pasión en cardenasas, llagas y roturas sangrientas.

En el Real sitio de El Pardo, a 28 de noviembre de 1885, los abajo firmantes, don Juan Córdova, capellán de honor honorario de S. M., teniente primero de esta Real Capilla; D. Juan Francisco Uceda, presidente de la Real Capilla; D. Juan de Dios Rodríguez y D. Juan Navarro, jefes del guardadropía de S. M.; D. Natalio Fernández, jefe asimismo de su Real cuarto; D. Obdulio Gil, vocal de la Hermandad del Santo Rosario, con mi asistencia como secretario de este Ayuntamiento, hacemos constar en unión y a instancia de D. Mariano Gil, Real sitio, provincia de Murcia, natural de Lorquillo, provincia de Murcia, conserje de aposentamiento de la Real casa, por la evidencia y perfecta constancia que como testigos presenciales tenemos de los hechos objeto de la presente acta:

«Que los cuatro cirios que alumbraron el cadáver de S. M. el Rey D. Alfonso XII (que santa gloria haya), de imperecedera memoria, durante el tiempo que permaneció expuesto en la Real capilla de Palacio de este Real sitio, pertenecían a la Hermandad del Santo Rosario, de cuya religiosa Corporación es tesorerero D. Mariano Gil, el cual, impulsado por su nunca desmentida fealdad, acendrado y respetuoso afecto a la persona de su augusto amo el malogrado Monarca Don Alfonso XII, ha adquirido a sus expensas los antedichos cuatro cirios, colocándolos en una urna que asimismo ha costeado para depositarlos en la capilla del Santo Rosario, situado en el monte de este Real sitio, en testimonio de perpetuidad de su probada fidelidad, y a cuyo acto se adhieren los que suscriben, como tales intérpretes de los sentimientos propios y de las clases que cada uno representa.

Y con el fin de que sirva de testimonio auténtico este documento para identificar

EN EL PARDO
LOS CIRIOS DE ALFONSO XII

El Convento donde hace pocos años se han reinstalado los Capuchinos, antes Hospital militar; allí, donde, según un escritor del siglo XVII, el alma clama sin rubor, llora sin embargo, se compunge sin reboto, pide con confianza, ruega, insta y clama sin que nadie le estorbe, se guardan como reliquias los cuatro cirios que alumbraron en la capilla ardiente los restos mortales de D. Alfonso XII.

Están en algo así como vitrina en el propio camarín del famoso y popular Cristo del Pardo, camarín que se debe a la devoción de Carlos II a dicha imagen, obra del escultor valisoleño Gregorio Hernández.

Nació Felipe IV el Viernes Santo, a las nueve y tres cuartos de la mañana, mientras en la Real Capilla se cantaba la Pasión. Era el 8 de abril de 1605. Para conmemorar el hecho, la piedad de Felipe III dio al artista el encargo de tallar la efigie de Cristo en el Entierro. Es un Cristo yacente, una imagen notable.

En todo tiempo la corteza de los cirios, se estampa en éstos, así como en el presente da, el sello de este Ayuntamiento, el del Juzgado municipal y el de la parroquia, en cuyos archivos quedará copia igualmente autorizada, previo acuerdo de la Corporación municipal, de que yo el secretario certifico. «Siguen las firmas.»

La sagrada imagen ha dado origen a una «fresca» que repite unas y otras generaciones. (Quién no ha oído mil veces decir: «Estás como el Cristo de El Pardo»)

La obra inspirada de Gregorio Hernández, por su relieve artístico, debe ser contemplada por cuantos excursionistas van al Real sitio.

ESTADO ATMOSFÉRICO
Eldia 9 en Madrid ha sido algo nuboso y de sofocante calor.

El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Principe, 21) señalaba a las siete de la mañana 29 grados, a las doce del día 35 grados y a las cuatro de la tarde 32 grados. La temperatura máxima a la sombra ha sido de 37,5 grados y la mínima de 19.

El barómetro marca 710. Variable. —Ayer no llovió en ninguna provincia. La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 39 grados, en Badajoz; la mínima de 12 en Oriedo.

ADVERTENCIA
Suplicamos a nuestros corresponsales administrativos se sirvan remitirnos a fines de cada mes sus respectivas liquidaciones, sin necesidad de tener que reclamarse, y para no vernos precisados a retirarles el servicio, ocasionando con esto perjuicios para el constante lector, el corresponsal y a esta Administración.

Se reciben anuncios y suscripciones
Carrera de San Jerónimo, núm. 10
Papelería de los Sres. Ribed, Miranda y Comp.

Se reciben anuncios y suscripciones
Carrera de San Jerónimo, núm. 10
Papelería de los Sres. Ribed, Miranda y Comp.

Se reciben anuncios y suscripciones

Espectáculos del 10
Jardín del Buen Retiro.—9.—Función 35 de abono.—T. Impar.—Donna Juana.

Apolo.—834.—San Juan de Luz.—Los baturos. La contrata y el Cake-Walk.—El pobre Valbuena.—Los picaros celos.

Cinematógrafo Franco-español (Duke de Alba).—Grandes y variadas funciones de cuadros mágicos en colores y panoramas y hijos de vistosos escenarios.—Roberto y Hugueta de obreros en París.

Teatro de la Infancia (Calle de Sagasta).—Bonitas y variadas funciones de guignol y cinematógrafo, desde las cinco de la tarde.

Proyecciones animadas (Fuencarral, 125).—Sesiones cinematográficas todos los días de seis a doce con el aparato último modelo. Cambio todas las semanas de programas novedosos. Séxto en los intermedios.

BOLETIN religioso del día 10
Sanctos del día 10 de agosto.—San Lorenzo, mártir; Santa Piedad, virgen y mártir y Nuestra Señora del Sagrario.

Idem de residuos procedentes de la conversión de las Deudas coloniales y amortizable del 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el núm. 2.047.

Idem de carpetas de conversión de residuos de la Deuda del 4 por 100 interior, hasta el número 9.307.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, presentadas para el canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la real orden de 2 de mayo de 1900, y emisión de 1901, hasta el número 11.041.

Idem de títulos del 4 por 100, emisión de 31 de julio de 1900, por canje de carpetas provisionales de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.593.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por repoblación de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas del 1 al 13.634.

Idem de carpetas de intereses de toda clase de Deuda del semestre de julio de 1897, y anteriores (excepto Obras públicas, carreteras é inscripciones), atrasos 1.º de julio de 1874 y anteriores, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

QUINTO ANIVERSARIO
LA SEÑORA

DOÑA ANA CALVO Y ARAMBURU
DE MONASTERIO
FALLECIÓ EL DIA 10 DE AGOSTO DE 1899

R. I. P.
Su desconsolado esposo, D. Anastasio Monasterio; hermano, D. Eusebio Calvo; hermanos políticos, sobrinos, tia política, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 10 del corriente en la parroquia de San Sebastián, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

NIKELADOR
Fabrica de bicicletas y taller electro-mecánico de reparaciones

VENTILADORES
eléctricos para Cafés, Hoteles, Cirulos, etc., para techo, de cuatro aspas, simétricos de pared, de sobremesa, etc. Útiles novedades

UN magnífico lote de 250 tarjetas postales todas distintas, 12 pesetas. Contra pesetas 12,50 se remite a provincias por correo certificado.

LA ELECTRICIDAD
BRUJAS, FRENE Y AGAZI
SABADELL
Construcción anual: 200 dinamos y electro-motores.

ACADEMIA DE MAZAS
VALVERDE, 32, PISOS 1.º, 2.º y 3.º, MADRID
Ingenieros de Caminos, Minas, Industriales y Arquitectos.

Servicios de la Compañía Transatlántica
DE BARCELONA
Vapores que prestarán los servicios en el mes de agosto, salvo contingencias:

DINERO
Todo su valor por abajas, papeletas del Monte. Esta casa es la que menos intereses cobra.

TRASPASO
Casa muy acreditada en ropa blanca, sitio céntrico y en condiciones muy ventajosas.

RELOJES
extraplano, desde 15 pesetas. Marcas Longines, Omega y Waltham.

AGUA DE COLONIA FLORIDA,
la mejor para el baño y pañuelo, perfume a 3 y 6 pesetas el frasco de lujo de un litro, ptas. 6.45.

LA ELECTRICIDAD
BRUJAS, FRENE Y AGAZI
SABADELL
Construcción anual: 200 dinamos y electro-motores.

ACADEMIA DE MAZAS
VALVERDE, 32, PISOS 1.º, 2.º y 3.º, MADRID
Ingenieros de Caminos, Minas, Industriales y Arquitectos.

GUADROS AL OLEO
8, Calle del Prado, 8
ALMACEN DE MOLDURAS
FELIX MARIA DE EGUIDAZU

SE COLOCAN CAPITALES
Academia Estévez-Lapeña, Cervantes, núm. 12.

COLOCACIÓN DE CAPITALES
Academia Estévez-Lapeña, Cervantes, núm. 12.

ANTIGUA AGENCIA STORR
ANUNCIOS para todos los periódicos POSITIVA ECONOMIA

COLOCACIÓN DE CAPITALES
Academia Estévez-Lapeña, Cervantes, núm. 12.

LA SOLEDAD, Desengaño, 10
No se reparten esquelas. El duelo se despacha en el cementerio. Se aplica el coche.